

## Mas cierra una legislatura fallida con un último recurso separatista

El 'president' convoca hoy unas elecciones que pretende utilizar como plebiscito

En su segundo mandato no ha logrado un solo traspaso de competencias

Convergència llama a una participación masiva para forzar a Europa a intervenir

MIQUEL NOGUER, **Barcelona**  
El presidente de la Generalitat, Artur Mas, pondrá hoy fin a una legislatura en la que no se han aprobado leyes que hayan mejorado el autogobierno de Cataluña y en la que ha fracasado su intento de convocar una consulta legal sobre la independencia. El líder nacionalista espera convertir las elecciones del 27 de septiembre en un plebiscito so-

beranista, pero evitará ponerlo por escrito en el decreto de convocatoria que firmará hoy. De esta forma espera evitar la impugnación del Gobierno. La celebración de unos comicios anti-

cipados en clave de plebiscito era el último recurso del secesionismo después de que Mas y sus aliados fracasasen en su intento de llevar a cabo un referéndum el pasado mes de no-

viembre. Mas llega a estas elecciones sin haber conseguido ninguna nueva competencia para la Generalitat en los dos mandatos que lleva como presidente. Ahora, el objetivo declarado de los nacionalistas es conseguir una mayoría "amplia y sólida" para que una eventual independencia unilateral pueda lograr el reconocimiento de la Unión Europea.

**RAMON ESPADALER** Candidato de Unió a la Generalitat  
"No se puede negociar con una declaración de independencia en la recámara"

PÁGINA 16

PÁGINA 15

## El buen tiempo intensifica la presión migratoria sobre Europa

Cuatro subsaharianos murieron ayer ahogados cuando trataban de llegar a nado a Ceuta desde las costas de Marruecos, según el Gobierno de este país. Tres compañeros suyos pudieron ser rescatados con vida por la misma patrulla de la Marina. Se desconoce si los siete inmigrantes habían salido a nado desde la costa o si eran naufragos de una patera, ya que durante el verano aumenta el tráfico de este tipo de embarcaciones en el Estrecho.

Además, la Guardia Costera italiana ha socorrido en solo tres días a 3.917 migrantes en distintas operaciones de salvamento desplegadas en el Mediterráneo. En la última semana, la cifra ha alcanzado los 7.000. Los guardacostas también han hallado 21 cadáveres.

PÁGINAS 7 Y 22



Médicos italianos atienden ayer a inmigrantes en el puerto siciliano de Pozzallo. / ANTONIO PARRINELLO (REUTERS)

Rafael Espinosa había recibido amenazas en Veracruz a causa de su trabajo

## Muere asesinado otro periodista en México

PABLO DEL LLANO, **México**  
"Temo por mis compañeros; temo por mí". Apenas un mes después de que el fotoreportero mexicano Rubén Espinosa, de 32 años, hiciese en julio esa declaración en una entrevista moría de dos disparos en el pecho. Su cadáver fue encontrado el pasado viernes en el piso de un barrio céntrico de México DF junto a los cuer-

pos de cuatro mujeres violadas y también tiroteadas.

Espinosa se había instalado en la capital mexicana tras marcharse del Estado de Veracruz, huyendo de las amenazas que había recibido por su trabajo. México fue en 2014 el país más mortífero del continente americano para los informadores, según Reporteros sin Fronteras.

PÁGINA 9



## Obama lanza su plan más audaz contra el cambio climático

EE UU impondrá por primera vez límites a las emisiones contaminantes de plantas energéticas

CRISTINA F. PEREDA, **Washington**  
El presidente norteamericano, Barack Obama, presentará hoy un plan de estrictas medidas para reducir las emisiones de dióxido de carbono a la atmósfera. Se trata de la primera vez en que un mandatario de Estados Unidos, la segunda nación más contaminante del planeta, impone límites a las emisiones de las plantas energéticas del país, por lo que Obama puede convertir su lucha contra el cambio climático en una de las claves más importantes de su legado en la Casa Blanca.

PÁGINA 3

## El Israel moderado se levanta contra los radicales

La adolescente de 16 años atacada el jueves por un ultraortodoxo en la marcha del orgullo gay en Jerusalén falleció ayer. Su muerte se suma a la del niño palestino calcinado el viernes, cuando unos colonos incendiaron su casa. Miles de israelíes moderados se han manifestado en las principales ciudades del país para protestar contra la violencia.

PÁGINA 5

## TRIBUNA Un espíritu maligno

David Grossman

PÁGINA 13

## deportes



## Río acelera sus obras a un año de los Juegos

A diferencia del Mundial, los preparativos de Río 2016 avanzan sin sobresaltos, en medio de los casos de corrupción que atenazan a Brasil.

## Sospechas de dopaje masivo en el atletismo

Ledecky, oro en 400, marca el ritmo en la piscina de Kazán